

MI REVISTA DE GOLF



Comienza la temporada

¡Apasionárate por el golf!

Balance de la temporada Grandes momentos de satisfacción
Interterritorial Infantil REALE Noveno título para Andalucía
Calendario Juvenil 2014 Todo un año para brillar



ALISGOLF

te lleva a la Ryder Cup 2014



GLENEAGLES SCOTLAND 2014



www.alisgolf.com

Información y reservas

932 098 840 - 674 023 780

golf@alisgolf.com



EDITORIAL

Reale Seguros, siempre con los jóvenes



Foto de portada Miguel Ángel Caderot

Su nombre y su logotipo aparecen repetidas veces tanto en la presente como en anteriores números de esta revista, arropando todo su preciado contenido, una metafórica forma de enviar un mensaje de apoyo a todos los golfistas jóvenes de nuestro país. **Reale Seguros**, patrocinador oficial de la Real Federación Española de Golf, asume desde hace años un papel protagonista en las principales acciones federativas relacionadas con la cantera del golf español, poniendo de manifiesto su loable compromiso con nuestro deporte.

Reale Seguros dota de continente y contenido a estas acciones relacionadas con el golf, palabras -las de continente y contenido- muy relacionadas con el ámbito de actuación de esta empresa aseguradora que traslada con cariño y maestría a este joven colectivo repleto de proyección y futuro.

Por si fuera poco, y al margen de estas iniciativas, **Reale Seguros** colabora asimismo en el desarrollo de las Escuelas de Golf Adaptado junto con la Fundación Deporte Joven del Consejo Superior de Deportes y la RFEG, todo ello con el objetivo de favorecer tanto la iniciación de la actividad como la continuidad de la misma a las personas con discapacidad física o sensorial.

Queda más que demostrado que **Reale Seguros** se encuentra al lado de aquellos que más lo necesitan, que presta su apoyo a unos colectivos que rebosan alegría y entusiasmo, algo que las jóvenes promesas del golf español destilan por todos sus poros, una continua capacidad de superación que caracteriza igualmente a esta empresa aseguradora.

Con este apoyo bien presente, ya ha llegado 2014, un año, como todos, repleto de incógnitas pero también repleto de ilusión. Quien más quien menos ha elaborado ya un listado de buenas intenciones, una relación asimismo más o menos amplia a la que es preciso adherir una serie de pautas y procedimientos para llevarla a cabo, paso obligado para convertir ilusión en realidad, un reto al que todos vosotros estáis obligados desde ya mismo para progresar como personas.

No en vano, en ese ámbito personal es imprescindible prestar la mayor atención a los estudios para asegurar vuestra formación futura, una formación que, como complemento perfecto, debe incluir alguna actividad deportiva y, ya que estamos en ello, si es el golf, mejor que mejor para comprobar las grandes virtudes de este deporte en todos sus ámbitos.

Sea como fuere, tomaros el deporte y el golf como una diversión, concediendo la importancia debida -a imagen y semejanza del estudio requerido para superar los exámenes en el colegio- a los entrenamientos en la cancha y en el campo, acompañados por el desvelo de vuestros padres, vuestros profesores y también, claro que sí, de **Reale Seguros**!

Miguel Ángel Caderot

SUMARIO

4 Balance del año 2013

8 Interterritorial Infantil REALE

10 Calendario 2014

12 Lacoste Promesas

14 Psicología

16 Match Francia - España

17 Concurso

18 Reglas de Golf

19 Material Junior



Publicación Oficial de la
Real Federación Española de Golf
Arroyo del Monte, 5
28035 Madrid
Tel. 91 376 91 30

Presidente Gonzaga Escarriaza
Dirección Miguel A. Caderot
Redacción Miguel A. Caderot, Jorge Villena y José Gabriel Fernández

Edición y publicidad Mulligan Comunicación, s.l.
Av. Manuel Girona, 68 local 2 bajos, 08060 Castelldefels (Barcelona)
Tel. 93 636 63 23 Fax 93 636 63 55

Depósito Legal B-4776198

Relevo garantizado

La cantera brilló con fuerza durante el año, buenos resultados en su conjunto que escenifican su buen estado de salud

Pasen y vean lo que ha deparado el pasado 2013, un año repleto de emoción y buen juego por parte de quienes conforman la exitosa cantera del golf español.

Alegrías ha habido muchas y de diferente calibre, pero quizá la más global fue la que nos dieron desde Alemania los cuatro representantes españoles en la decimoctava edición del Campeonato de Europa Sub-16, el popular European Young Master. Alejandra Pasarín, Covadonga Sanjuán, Klaus Ganter y Alejandro del Rey, con la necesaria ayuda del capitán Jordi Folch y del técnico Kiko Luna, fueron subcampeones en Hamburgo, estando a la altura de la fama que arrastra el golf español. No en vano, hablamos del país con mayor número de victorias en este torneo. Además, Covadonga Sanjuán, con una portentosa actuación, revalidó título en la prueba individual femenina.

España ha ganado la competición en ocho ocasiones, por lo que de principio siempre está en todas las quinielas para el triunfo. En Alemania comenzó coliderando la prueba conjuntamente con Inglaterra, pero en la jornada final los británicos no dieron opciones.

La siguiente página de grandes noticias del pasado 2013 la firmó la andaluza María Parra, que allá por el mes de agosto ganó el Internacional de Norte de Inglaterra Sub 16 en el popular campo de Heswall Golf Club. La gaditana terminó con un total de 291 golpes, dos menos que la malagueña Ana Peláez.

Al margen de ello, nuestra última alegría internacional en 2013 fue el triunfo español en el Lacoste 4 Naciones, celebrado por sexto año consecutivo en Peralada Resort, donde ya son cuatro los éxitos locales. Covadonga Sanjuán, Marta Pérez, Celia Barquín, Marta Martín, Klaus Ganter, Alejandro del Rey, Mario Galiano e Iván Cantero, a las órdenes de Mar Ruiz de la Torre y con Kiko Luna como técnico, se impusieron a Francia en la final del torneo por un contundente 5.5-0.5.

Jugando en casa

Mención especial merecen los entrañables, emotivos y divertidos torneos domésticos. Los primeros de estos 'majors' en miniatura fueron los Puntuables Nacionales Juveniles REALE, que se jugaron en los campos murcianos de Mar Menor Golf y La Torre.

De ellos salieron ganadores dos de los jugadores que se presentan clave para el futuro del golf español, Klaus Ganter y Covadonga Sanjuán. El madrileño brindó una enorme exhibición, aventajando nada menos que en ocho golpes a sus más inmediatos perseguidores, Jaime Alzaga, Antonio José Bejarano, Adrián Mata e Iker Aguirre. Una muestra más de que estamos ante uno de los golfistas más interesantes de Europa.

En similar posición se encuentra Covadonga Sanjuán, que a su corta edad posee un palmarés digno de una veinteañera. En Murcia la asturiana concluyó empatada con 138 golpes con Ana Peláez -siempre luchando por el triunfo-, pero la mejor tarjeta de la segunda ronda, en aplicación del reglamento, decidió su victoria.

Cabe recordar que de estos Puntuables Nacionales Juveniles REALE han salido triunfadores jugadores que, posteriormente, han ido firmando notables carreras amateurs. Ahí están los ejemplos de Jon Rahm, Clara Baena, Harang Lee, Anna Arrese o Adrián Otaegui, jugador que actualmente compite en el Circuito Europeo.

Covadonga está en todas

Si hay un nombre que predomina en este balance del año 2103, ese es el de Covadonga Sanjuán, que ha hecho una temporada espectacular en su primer año en la Escuela Nacional Blume. La asturiana, tras ganar los Puntuables Nacionales, se impuso en la vertiente femenina del Campeonato de España Cadete REALE, acompañando en el podio a Alejandro del Rey, ganador de la prueba masculina.

Covadonga Sanjuán obtuvo su segundo título -ya se impuso en 2010- en La Moraleja (Madrid), donde mostró una autoridad apabullante: nueve golpes le separaron de su paisana y amiga Alejandra Pasarín, segunda clasificada.

Si la competición femenina fue un duelo de asturianas, la masculina lo fue de madrileños. Alejandro del Rey ganó con cuatro golpes de ventaja respecto a otro golfista omnipresente, Klaus Ganter.

Covadonga Sanjuán, campeona de Europa Sub 16 por segundo año consecutivo, gran triunfadora en el ámbito internacional



La fiesta de cada año

Y no podía faltar la fiesta de cada año allá por comienzos de verano, el Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín REALE, un evento en el que se dan cita casi cuatro centenares de jóvenes golfistas y que es tremendamente divertido. El dominio de la cantera de Costa de Azahar fue la nota deportiva del torneo, así como el buen ambiente constituyó la nota social.

El castellonense Carlos Abril y la asturiana Paula Neira se convirtieron en los nuevos campeones infantiles; el barcelonés David Puig y la castellanense Laura Martín-Portugués ganaron en categoría alevín, mientras que el castellanense José Luis Ballester y la madrileña Carolina López-Chacarra alcanzaron el éxito entre los benjamines.

En el ámbito colectivo doméstico, mención para Madrid, Andalucía y Costa de Azahar, ganadores de los Interterritoriales Cadete e Infantil y del Interclubes

En los últimos meses del año, como es costumbre, adquirieron protagonismo las competiciones por equipos, con los Interterritoriales de España Cadete e Infantil, "Memorial Blanca Mayor", a la cabeza.

Dos de tres en los Matches

Los Matches Internacionales dejan un balance positivo en este 2013. De los tres que disputaron los golfistas juveniles, dos acabaron en triunfo. España derrotó a Francia en una de las ediciones más emocionantes del duelo que libran cada año. Trece victorias contemplan ya el casillero del cuadro español, que en esta ocasión se impuso por 12,5-11,5 en el campo galo de Montpellier Massane. Lo mejor del match fue la fantástica reacción en la segunda

jornada, crucial para remontar el punto de ventaja del que disfrutaba Francia. Menos llamativo, por habitual, fue el triunfo ante Portugal en la decimoséptima edición del enfrentamiento ibérico. El marcador, 10-6, evidencia la superioridad del equipo español, si bien es patente la mejoría del cuadro luso en los últimos años. El único lunar en los matches fue la derrota infligida por Inglaterra en el campo de Heswall Golf Club. El 10-2 final debe servir como estímulo de cara a la edición de 2014.

Ejemplos de rectitud

¡Qué admirable demostración de honradez dieron los chavales en el Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín REALE! Beltrán Fernández, Eduard Rousaud y Andrea Miralles, de tan solo 10 años, fueron capaces de autodescalificarse por haber incurrido en una ilegalidad. Al igual que les ocurriese a los dos primeros, en su

caso 12 y 13 años respectivamente, Andrea Miralles se apuntó un golpe menos de los realmente realizados, una circunstancia detectada con posterioridad a entregar la tarjeta. Tras la pertinente reflexión, volvió a la mesa de entrega de resultados y comentó su caso, lo que motivó, en aplicación del reglamento, su descalificación. Un ejemplo de rectitud que vale más que un título.

En el primero de los casos, el equipo de Madrid superó en la final al de Andalucía en el Campo de Golf de Salamanca (Zarapicos). Los madrileños se impusieron por 3.5 a 1.5 en un duelo tremendamente emocionante después de que los foursomes se decantaran para Madrid en los hoyos 19 y 21, demostrando máxima igualdad en la final. Por su parte, el Interterritorial Infantil, tan festivo como prestigioso, registró el noveno triunfo de Andalucía, que derrotó en la gran final a Galicia en el Campo de Logroño por un claro 4-1. El equipo capitaneado por Inmaculada Torres e integrado por Juan Manuel Dueñas, Gonzalo Leal, Sergio Ronchel, Ignacio Puente, María Contreras y Sara García fue de menos a más en el torneo, que comenzó con los equipos de

País Vasco y Madrid como ganadores simbólicos de la vuelta clasificatoria. En la prueba de Segunda División, Castilla y León derrotó en la final a Murcia por 3.5-1.5. La otra gran prueba doméstica por equipos del calendario es el Campeonato de España Interclubes Infantil REALE, que encontró un ganador inédito en el Club de Golf Escorpión (Valencia). Una vez más la competición se jugó en Guadalhorce Club de Golf (Málaga), que fue escenario de dos jornadas de juego plagadas de emoción, talento y buenas vibraciones. Al final de esas dos mangas, el equipo de Escorpión -formado por Belén Amorós, Patricia García, Gonzalo Gracia y Javier Uranga- aventajó en ocho golpes a Basozábal y en 18 a La Cañada, prueba evidente de su superioridad. ▮





Andalucía tierra de campeones

Andalucía es una cantera de golfistas inagotable. Miguel Ángel Jiménez, Azahara Muñoz, Pablo Martín, Álvaro Quirós, Miguel Ángel Martín, Juan Quirós, Belén Mozo... ¡Son tantos los jugadorazos que han salido de allí! Pues bien, que no se preocupen los aficionados andaluces porque el relevo está más que asegurado. Del molde de hacer cracks han salido este año Juan Manuel Dueñas, Gonzalo Leal, Sergio Ronchel, Ignacio Puente, María Contreras y Sara García, los seis golfistas que han llevado a Andalucía a ganar por novena vez el Interterritorial de España Infantil 2013, "Memorial Blanca Mayor".

Fuerte inicio de País Vasco y Madrid

El Campo de Logroño fue el escenario de esta competición, que por segundo año homenajeó a la que fuera Presidenta del Comité Técnico Juvenil, Blanca Mayor. El torneo se abrió con la celebración de la crucial ronda clasificatoria, la que dictamina qué ocho equipos juegan por el título. Salieron bien parados los combinados de País Vasco, Madrid -los dos mejores con 374 golpes-, Comunidad Valenciana (376), Galicia (380), Baleares (381), Andalucía (383), Cataluña (384) y Asturias (389).

Noveno triunfo del equipo andaluz en el Interterritorial Infantil REALE tras superar en la gran final al combinado de Galicia

Tanto el equipo de País Vasco como el de Madrid completaron una sensacional jornada, que concluyó en un empate resuelto en favor del cuadro vasco por mejor tarjeta desechada. En el aspecto individual cabe resaltar los 70 golpes del valenciano Carlos Abril -actual campeón de España Infantil- y de Ignacio Montero. La mejor vuelta femenina fue la de la gallega Marta García, que rubricó una tarjeta de 71 golpes. Un día después llegó el turno de los duelos de cuartos de final. Los equipos de Asturias y Galicia, por un lado, y de Madrid y Andalucía, por otro, sellaron su pasaporte a semifinales en detrimento de País Vasco -el primer cabeza de serie-, Baleares, Cataluña y Comunidad Valenciana, que perdió ante los andaluces en el enfrentamiento más apretado (3-2).

En semifinales, Galicia se impuso a Asturias en un enfrentamiento que se resolvió por 3-2. El foursome resultó decisivo en el devenir del duelo, ya que los cuatro puntos de los individuales se repartieron equitativamente. En la otra semifinal, Andalucía no dio opción al defensor del título, Madrid, al que derrotó por 4-1. El equilibrado foursome fue para el cuadro andaluz (1up), que no dio opciones en los partidos individuales.

Andalucía exhibe su potencial

Ya en la gran final, ambos conjuntos tenían idéntico propósito -obtener la victoria, claro está- pero diferentes motivaciones. Y es que Galicia nunca ha ganado la competición y Andalucía lo había hecho en ocho ocasiones. Fue la primera vencedora del Interterritorial, allá por 1995. No obstante, Andalucía quiso acabar con cualquier

atisbo de emoción y ya en el foursome de la mañana comenzó a ganar la final. El equipo gallego, formado por Alejandro Nimo, Pablo Rodríguez, Marta García, Beatriz Mosquera, Iñigo Maruri y Jesús Ouro, había competido a la perfección en las rondas precedentes, pero se encontró de bruces con un hueso duro de roer. Juan Manuel Dueñas y Gonzalo Leal ganaron su partido de dobles a Alejandro Nimo y Pablo Rodríguez por 2/1, cobrando así una ventaja de un punto que hubiera podido ser decisiva pero que no lo fue, ya que el equipo capitaneado por Inmaculada Torres remató el triunfo gracias a Sergio Ronchel e Ignacio Puente, con dos victorias claras en los partidos individuales. La tercera posición fue para el combinado asturiano, que derrotó a Madrid por 3.5-1.5. En este caso los individuales sirvieron para dar la vuelta al marcador establecido tras el foursome.

Castilla y León, campeona de segunda

La ronda clasificatoria quiso que fuesen los equipos de Castilla y León (395 golpes), Castilla-La Mancha (398), Murcia (405), Canarias (408), Navarra (411), La Rioja (420), Canarias (429), Aragón (463) y Extremadura (543) los que formasen el cuadro de Segunda División. Tras tres jornadas de enfrentamiento, Castilla y León resultó ganadora al imponerse en la final a Murcia por 3.5-1.5.



Con las pilas a tope

Todo listo: campos en perfecto estado, buenos entrenamientos en la cancha, material preparado, muchas ganas y pilas cargadas. Así debéis estar los golfistas más jóvenes de cara a la temporada que se avecina.

Todo empieza en los Zonales

La primera mitad del año está marcada por los Puntuables Zonales Juveniles, que constan de 18 pruebas que son 18 oportunidades para que chicos y chicas muestren los progresos hechos en los meses de menos juego y más entreno. Resultados al margen, lo más estimulante de estas competiciones son las buenas maneras de los jugadores y el bonito ambiente que se respira. Golf y compañerismo podría ser su lema.

La primera ocasión para brillar a los ojos de toda España será con ocasión de los Puntuables Nacionales Juveniles, a disputarse los días 22 y 23 de febrero en los campos murcianos de Hacienda Riquelme y Mar Menor, donde buscaremos sucesores para Klaus Ganter y Covadonga Sanjuán. Ya metidos de lleno en la primavera -del 2 al 4 de mayo- llegará el Campeonato de España Cadete, que viaja a La Cala (Mijas, Málaga) para buscar a los mejores golfistas de la

categoría. El año pasado lo fueron Alejandro del Rey y la siempre presente Covadonga Sanjuán.

Y a finales de junio, del 25 al 27, tendrá lugar la gran fiesta del golf juvenil en España, el Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín Reale. Este año saldrán de La Manga Club seis ganadores, si bien se puede decir que son casi 400 los triunfadores, ya que todos aquellos que toman parte en el torneo reciben como premio el calor y la amistad del resto de jugadores. Sin duda, la mejor semana de golf del año.

La segunda mitad de la temporada, como es habitual, recoge un mayor número de pruebas por equipos. España intentará volver a triunfar en torneos como el Campeonato de Europa Sub 16, el Evian Masters y los principales Matches Internacionales, mientras que los equipos de las distintas Federaciones disfrutarán de las competiciones Interautonómicas. Golf de primer nivel, en ambos casos.

Pero ya sabéis que las mejores pruebas del calendario son las que cada jugador disputa cada semana, ya sea con amigos, padres, hermanos... Ahí es donde se progresa y donde, sobre todo, se disfruta. Y de eso se trata, de jugar para divertirse. ▶



Reglamento Puntuables Alevines, Infantiles y Cadetes 2014

Podrán tomar parte todos los jugadores de nacionalidad española, sin perjuicio de lo establecido en la Disposición Adicional Segunda de Ley 19/2007, de 11 de julio, con hándicap nacional (36,4), que cumplan 16 años o menos en el año 2014 que estén en posesión de la correspondiente licencia federativa en vigor.

En el caso de las categorías Infantil y Alevín, se disputan 4 pruebas Puntuables para los Rankings Nacionales (2 Puntuables Zonales, 1 Puntuable Nacional y el Campeonato de España de la categoría), estableciéndose 9 Zonas: 1.- Andalucía; 2.- Cataluña y Baleares; 3.- Comunidad Valenciana y Murcia; 4.- País Vasco; 5.- Galicia y Asturias; 6.- Madrid y Castilla La Mancha; 7.- Canarias; 8.- Castilla León y Extremadura; 9.- Cantabria, Navarra, La Rioja y Aragón.

En el caso de la categoría Cadete Masculino, se establecen 6 pruebas puntuables, sumándose a las cuatro anteriormente citadas el Campeonato Masculino de Madrid y el Campeonato de España Junior y Sub-18. La categoría Cadete Femenina también cuenta con 6 pruebas puntuables, las cuatro citadas, el Campeonato Femenino de Madrid y el Campeonato de España Femenino 1ª y 2ª categoría. Las inscripciones para los Puntuables Zonales se enviarán por fax a la Territorial correspondiente. En el caso de los Puntuables Nacionales, las inscripciones serán on line a través de la web de la RFEG, www.rfegolf.es.

Para participar en los Puntuables Zonales es condición estar federado por la zona. Si alguno por razón de estudios o residencia se encuentra desplazado a otra zona, deberá ponerlo en conocimiento del Comité Técnico Juvenil, que podrá autorizar su participación en su zona de estudios o residencia. Una vez jugado el primer puntuable el siguiente deberá jugarlo en esa misma zona.

En los Zonales podrá ser a criterio de la Territorial, recomendándose 90 jugadores, dedicando el 60% a jugadores masculinos y 40% a femeninas (en caso de ser menor el número de participantes hacer la misma proporción, salvo que no sea posible debiéndose de consultar en tal caso al CTJ de la RFEG la nueva distribución antes de emitir la circular).

Los cortes de hándicap se harán según el siguiente criterio: Participarán los jugadores de hándicap exacto más bajo, dejando un 37% de plazas como mínimo para jugadores infantiles y un 13% de plazas como mínimo para jugadores alevines (con hándicap nacional), en caso de no cubrirse estas últimas plazas se cubrirán con jugadores infantiles.

Independientemente de la categoría del participante siempre prevalecerá el jugador con hándicap exacto más bajo (Aclaración: La categoría cadete engloba a todos los jugadores menores de 16 años, es decir, un jugador infantil, alevín y benjamín es cadete). Para cualquier variación en el número de participantes se deberá contar con la aprobación del CTJ de la RFEG.

Sistema de puntuación

El Sistema de Puntuación para el Ranking 2014 es el siguiente:

Puntos por torneo

Se concederá a cada jugador, por igualar el valor del campo redondeado,

En pruebas a 72 hoyos (VCx4): 80 puntos

En pruebas a 54 hoyos (VCx3): 60 puntos

En pruebas a 36 hoyos (VCx2): 40 puntos

En pruebas a 18 hoyos (VC): 20 puntos

Se suma o se resta un punto por cada golpe que se realice por debajo o por encima de dicho valor.

Puntos para el Ranking

Son el resultado de multiplicar el número total de Puntos de Torneo por un Coeficiente de Homologación de la Prueba, que es 3 en el caso de los Campeonatos de España Individuales, Cadetes, Infantiles y Alevines; 2 en el caso de los Puntuables Nacionales del CTJ y de los Puntuables de otros Comités de la RFEG; 1 en el caso de los Puntuables Zonales Juveniles.

Pruebas Puntuables Cadete:

Para chicos y chicas: 2 Puntuables Zonales, Puntuable Nacional y Campeonato de España Cadete. Además para chicos: Campeonato de España Junior y Sub 18 y Campeonato de Madrid (puntuán 4 de 6 pruebas). Además para chicas: Campeonato de Madrid y Campeonato de España Femenino 1ª y 2ª cat. (puntuán 4 de 6 pruebas).

Pruebas Puntuables Infantil y Alevín:

2 Puntuables Zonales, Puntuable Nacional y Campeonato de España Infantil y Alevín (Se toman en cuenta los 3 mejores resultados)

Formación de equipos nacionales

El CTJ seleccionará a los componentes de los equipos nacionales para disputar competiciones internacionales según el siguiente criterio: Equipos de 6 jugadores o más: 3 primeros del Ranking, resto a criterio del C.T.J.

Equipos de 5 jugadores:

3 primeros del Ranking, resto a criterio del C.T.J.

Equipos de 4 jugadores:

2 primeros del Ranking, resto a criterio del C.T.J.

Equipos de 3 jugadores:

2 primeros del Ranking, resto a criterio del C.T.J.

Equipos de 2 jugadores:

Primero del Ranking, el otro a criterio del C.T.J.

Equipo de 1 jugador: Primero del Ranking

Calendario Juvenil Nacional 2014

FEBRERO	22-23	Puntuables Nacionales Juveniles Reale	H.Riquelme/Mar Menor
MAYO	02-04	Campeonato de España Cadete Reale	La Cala
JUNIO	25-27	Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín Reale	La Manga
JULIO	15-17	McGregor Trophy	Radcliffe on Trent (ENG)
	24-26	Campeonato de Europa Sub 16 (European Young Masters)	Hamburger GC (GER)
AGOSTO	05-07	Reid Trophy	Enville (ENG)
	26-27	Campeonato de España Interclubes Infantil Reale	Guadalhorce
SEPTIEMBRE	03-06	Interautonómico Sub 25 Femenino 1ª y 2ª División	Zarapicos
	11-14	Interautonómico Cadete Masculino Reale	TBA
	16-17	Evian Championship Junior Cup	Evian Resort
OCTUBRE	08-11	Interautonómico Infantil Reale "III Memorial Blanca Mayor"	RCG San Sebastián
NOVIEMBRE	01-02	Match Juvenil España-Francia	TBA

Nota: A la hora del cierre de estas páginas faltaban por confirmar las fechas y los lugares de celebración de la mayoría de los Puntuables Zonales Juveniles. Esta información aparecerá en la página web de la RFEG, www.rfegolf.es, en cuanto esté disponible y estará siempre actualizada en la sección del calendario o dentro del Comité Juvenil.

Una lección de valor incalculable

Como ya es norma habitual, el cierre de temporada juvenil ha tenido lugar en el renombrado recorrido alicantino de La Sella Golf Resort (Denia, Alicante), donde se celebró la décima edición de la Final del Lacoste Promesas 2013, punto de encuentro de los mejores jugadores juveniles de España con figuras de la talla de José María Olazábal, Azahara Muñoz, Ignacio Garrido o Miguel Ángel Jiménez, que ofrecieron un 'clinic' de esos que no se olvidan.

¿Qué precio tiene recibir consejos del, entre otras muchas cosas, capitán de la Ryder Cup y Premio Príncipe de Asturias de los Deportes? ¿Y de la dos veces campeona de la Solheim Cup? No. Como bien decían los chicos, eso no tiene precio.

Victorias para Covadonga Sanjuán e Ignacio Punte

Los campeones de esta Final Lacoste Promesas 2013, que no es sino la culminación de las pruebas que se han celebrado a lo largo de todo el año en distintos campos de España, fueron la asturiana Covadonga Sanjuán y el sevillano Ignacio Punte, que gracias a este triunfo recibirán ropa de Lacoste durante un año y viajarán al destino que elijan de la mano de Iberia.

Covadonga Sanjuán, vigente campeona de España Cadete y de Europa Sub-16 por segundo año consecutivo, finalizó en cabeza en categoría femenina empatada a 148 golpes (+4) con su compañera de la Escuela Nacional Blume María Parra, lo que llevó a



Covadonga Sanjuán e Ignacio Punte fueron los mejores de un Lacoste Promesas que contó con las inestimables enseñanzas de Olazábal, Jiménez, Garrido y Azahara Muñoz

ambas a jugar un hoyo de play-off -el 10 del recorrido alicantino de La Sella-. Firmando el par, se llevó el triunfo la buena jugadora del Club de Golf Los Balagares, que tiene la increíble virtud de ganar casi todo lo que juega.

Por su parte, Ignacio Punte, que era el benjamín de esta décima edición del Lacoste Promesas, con sólo 13 años, cimentó su triunfo con una segunda vuelta ide 71 golpes!, la mejor que se vio en Denia junto con la firmada por Alejandra Pasarín. Ese resultado fue suficiente para superar a Víctor García Broto por cinco golpes en el marco de una gran actuación conjunta.

Además de los ya mencionados, en el campo alicantino también dejaron su huella jóvenes valores del golf español como Ana Peláez, Lucía Jiménez, María Herráez, Elena Hualde, Marta Pérez, Eva Domingo, Paz Marfá, Álvaro Hernández, Ramón González, Manuel Hernández, Martín Larrea, Iker Aguirre, David Pinza, Jorge Edo y Joel Moscatel.

Aprender de los mejores

La vertiente competitiva es una de las facetas que caracteriza al Lacoste Promesas. Gracias a ella los jugadores miden su nivel de juego con el de chicos y chicas de su generación y disfrutan de su pasión. Pero si hay algo que distingue a esta prueba -¿o por qué no llamarlo mejor fiesta del golf?- es la posibilidad que ofrece de encontrarse con los ídolos de cualquier chaval que comienza a jugar al golf. Y eso, precisamente, es de lo que disfrutaron los veinte finalistas, un día de intensas lecciones a cargo de José María Olazábal, Azahara Muñoz, Ignacio Garrido y Miguel Ángel Jiménez, cuatro jugadores muy vinculados a Lacoste. Estos cuatro 'pros' -junto con el tenista David Ferrer, que también se acercó a La Sella- hicieron las delicias de los finalistas, que trataron de sacar todo el jugo de su sabiduría. Sirva un ejemplo para plasmar el espíritu del Lacoste Promesas: Paz Marfá requirió ayuda de



Olazábal para mejorar su sacada de bunker, y el flamante Premio Príncipe de Asturias de los Deportes se presentó a las ocho de la mañana del día siguiente en el campo de prácticas para hacer un entrenamiento específico con esta joven jugadora. Dos generaciones distintas, mano a mano desafiando al frío por amor al golf. Además de entrenar, estos cuatro tutores de excepción recordaron con los chicos momentos históricos protagonizados por los profesionales, como la Ryder Cup y la Solheim Cup.

Azahara Muñoz, la más joven de los cuatro, hizo las delicias especialmente de las chicas, para las que es un referente, pero el carismático Miguel Ángel Jiménez tampoco se queda atrás. Los chavales le adoran, un sentimiento reforzado cuando José María Olazábal les recordó la reciente victoria del andaluz en Hong Kong. "Yo quiero decir que Miguel Ángel Jiménez es mi héroe. ¡Qué tío, cada día me alucina más! Me alegro mucho por él, es un currante y se merece lo que está consiguiendo". Sólo quedaba asentir. ▽



Cómo ser el **entrenador mental** de vuestros hijos

Cómo ya sabéis por otros artículos publicados en esta misma revista o bien en la otra revista oficial de la RFEG, no resulta conveniente que los padres hagan de entrenadores de técnica, de estrategia o de preparación física. No en vano, lo deseable y lo habitual es que vuestros hijos cuenten con un entrenador, quien contará con la formación, los conocimientos y la experiencia más que suficientes para llevar a cabo su formación deportiva.

El primer paso es saber qué situaciones son las que más les suele costar afrontar a los niños-jóvenes cuando practican deporte de competición



Diecisiete claves para afrontar

Con objeto de ayudar en este sentido, aquí se exponen las 17 situaciones más difíciles a las que se enfrentan los jóvenes deportistas cuando desarrollan una actividad competitiva:

01. Afrontar las dudas y los pensamientos negativos acerca de su rendimiento en la competición (40.1%)
02. Dejarse llevar por los errores, sentirse frustrado y enfadado (40%)
03. Preocuparse demasiado por lo que puedan pensar otras personas con respecto a su juego (entrenador, padres, amigos) (37.6%)
04. Jugar dubitativamente o sin firmeza cuando se enfrentan a jugadores cualificados (35.8%)
05. Mantener buenas expectativas sobre su rendimiento (34.7%)
06. Autopresionarse por el resultado o la victoria (34.1%)
07. Jugar con miedo y con dudas después de cometer un error (33.6%)
08. Rendir más consistentemente en el entrenamiento que en la competición (33.2%)
09. Olvidar los errores y seguir jugando tranquilo (33.0%)
10. Mostrarse demasiado perfeccionista, lo cual significa que quieren rendir perfectamente y sin errores durante toda la vuelta (31.9%)
11. Sentirse dolido y menospreciado por los comentarios críticos de su entrenador (30.3%)
12. Sentirse tenso y preocupado durante la competición (28.6%)
13. Tener baja autoconfianza en el deporte (26.5%)
14. Carecer de objetivos bien definidos (25.4%)
15. Analizar demasiado los errores y pensar demasiado acerca de cómo tener una técnica perfecta (22.8%)
16. Sentir dificultades para jugar con libertad y confianza en los momentos decisivos (22.6%)
17. Asociar la autoestima personal al rendimiento o resultado de la competición (18.4%)

Estas 17 situaciones no dejan de ser el reflejo de una encuesta, pero sí que pueden aportar información útil sobre cuáles pueden ser las necesidades de vuestros hijos. No obstante, lo mejor es que observéis y preguntéis a vuestros hijos sobre qué situaciones son las que más les cuesta afrontar antes, durante y después de la competición. Y luego, entre los dos, intentéis buscar las mejores soluciones ante esas dificultades. En próximos artículos iremos viendo qué estrategias y cómo podéis ayudar a vuestros hijos a afrontar estas situaciones tan habituales en la competición.



Sin embargo, el entrenamiento mental de vuestro hijo sí que es responsabilidad de los padres en un porcentaje muy elevado. Enseñarles a confiar en sí mismos, a tomar decisiones o cómo afrontar situaciones que pueden generar ansiedad, ya sean exámenes o competiciones, es responsabilidad de los padres, entre otras cosas porque son los que más influencia tienen sobre ellos hasta los 12-13 años de edad.

Ser el entrenador mental de vuestros hijos ya es una labor harto complicada, por lo que se recomienda por ello que no se asuma también la parcela técnica. Si nos centrásemos en esa parte, seguro que se descuida el desarrollo de su fortaleza mental, tan importante.

Se podrían dar más razones por las que los padres no deben de hacer de entrenadores de técnica, pero quizá sea suficiente que ser su entrenador mental es el rol más importante que se puede asumir de cara al posible desarrollo en la carrera deportiva de vuestros hijos como jugadores de golf.

Pero, claro, quizás os estéis preguntando ¿Cómo hago para ser su entrenador mental? Pues el primer paso es saber qué situaciones son las que más les suele costar afrontar a los niños-jóvenes cuando practican deporte de competición.

¡Remontada!

El equipo español consiguió su decimotercera victoria ante Francia en un Match en el que protagonizó una brava reacción

De todas las formas que hay de ganar, ninguna es mejor que hacerlo con incertidumbre y dando la vuelta a una adversa situación. Con una remontada épica, vamos. Así es como España obtuvo su decimotercera victoria en el Match Internacional que cada año le enfrenta a Francia en uno de los duelos juveniles más prestigiosos de Europa.

El primer día acabó con victoria gala, pero los doce jugadores españoles se conjuraron para vender cara su piel en los individuales. Tan bien salió el plan, que España se trajo a casa la copa de ganador... otra vez.

Un equipo repleto de garra

Los doce jóvenes golfistas españoles -Klaus Ganter, Alejandro del Rey, María Herráez, Eugenio López-Chacarra, Pablo Rodríguez-Tabernero, Xabier Gorospe, Carlos Abril, Marta Pérez, Belén Amorós, Covadonga Sanjuán, Alejandra Pasarín y Paula Neira- se plantaron en el campo de Montpellier Massane con la intención de liderar los foursomes de la mañana, pero el potente cuadro local les paró

los pies en seco con un contundente 5-1 de entrada. Ahí se encendieron las alarmas, si bien el equipo español reaccionó con bravura por la tarde para apuntarse cuatro puntos y medio de los seis que había en juego, presentándose a los 12 partidos individuales con un ajustado 6.5-5.5 en contra.

Seis victorias contundentes, las conseguidas por Alejandra Pasarín y Covadonga Sanjuán por 6/5, de Pablo Rodríguez-Tabernero por 5/4 y de Marta Pérez, María Herráez y Alejandro del Rey por 4/3, al margen del triunfo en el hoyo 18 protagonizado por Carlos Abril, revirtieron la delicada situación antes de que Carlos Abril, Pablo Rodríguez-Tabernero y Alejandro del Rey terminaran sentenciado el Match a favor de España.

Con este resultado, el combinado español -que esta vez estuvo capitaneado por Soledad Fernández de Araoz y entrenado por Kiko Luna y Sergio de Céspedes- suma ya 13 victorias en las 17 ediciones que se han celebrado desde 1996. El palmarés se completa con dos empates (2002 y 2005) y tres triunfos franceses (2003, 2008 y 2012).



Propuesta de dibujos en el año 2013

Concurso "Mi Revista de Golf"

Dibujos para los Campeonatos de España Infantil, Alevín y Benjamín y para el Campeonato de España Sub 16 de Pitch & Putt

Parece que queda mucho tiempo, pero luego los días y las semanas corren que se las pelan y, sin darnos cuenta, ya se nos ha pasado una parte significativa del año. Por eso va siendo hora de comenzar a enviar dibujos relacionados con el próximo Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín REALE, así como del Campeonato de España Sub 16 de Pitch & Putt REALE.

El primero de ellos se disputará entre el 25 y el 27 de junio en el campo murciano de La Manga Club, una gran instalación golfística que esos días albergará una auténtica fiesta, una iniciativa que se os recordará asimismo en el siguiente número. Tened en cuenta que aquel que el jurado considere el mejor -entre los que se reciban desde ahora hasta final de mayo-, será el cartel oficial anunciador del citado Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín REALE, que muchos de vosotros vais a disputar.

Para daros una idea, sería muy conveniente que en el cartel quedaran reflejadas algunas cuestiones básicas. Por ejemplo, debería figurar, más grande o más pequeño, según vuestros gustos, la frase "Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín REALE 2014" así como la fecha (25 al 27 de junio), el nombre de La Manga Club -donde se disputan las competiciones- y el de REALE, la empresa que con su apoyo consigue que éste y otros Campeonatos juveniles se lleven a efecto. ¡Ah, y recordad que se disputa en Murcia, por lo que estaría muy bien que figurase algún elemento que lo identifique!!

En cuanto al Campeonato de España Sub 16 de Pitch & Putt, éste se celebrará los días 30 y 31 de agosto en Bil Bil Golf, en Córdoba, por lo que en este caso habrá que realizar el dibujo con alguna referencia a esta bella ciudad andaluza.

¡¡Ánimo pues!!! ¡¡A dibujar!! ▶

Condiciones • Puedes participar si tienes entre 6 y 16 años y posees licencia federativa • Envía tu dibujo a: Real Federación Española de Golf (Departamento de Prensa), c/ Arroyo del Monte, 5; 28035 MADRID, con los siguientes datos: Nombre y apellidos, dirección, teléfono, edad, club de golf y licencia federativa. • También puedes escanearlo y enviarlo por e-mail a miguelcaderot@rfegolf.es, poniendo en Asunto: Concurso dibujo revista juvenil • **Premio** • Ganador: Regalos diversos del Comité Juvenil • El jurado de los concursos estará formado por: Luis Álvarez de Bohorques (RFEG), Soledad Fernández de Araoz (Comité Juvenil) y José Antonio Martínez de las Heras (Comité de Pitch & Putt)



Por qué jugamos con reglas

Todos los deportes tienen sus Reglas para que todos los jugadores tengan las mismas oportunidades

Cuando explico en alguna reunión o un grupo de amigos que soy Árbitro de Golf, la gente me dice: ¿Pero en el Golf hay árbitros?, a lo que respondo que sí, pues hay unas Reglas, como en todos los deportes, que deben cumplirse y los árbitros están para que esto ocurra, además de para ayudar a los jugadores.

Lo primero que debéis recordar es que el árbitro no es enemigo vuestro, y que cuando tengáis alguna duda, antes de jugar lo llaméis para resolverla.

Supongo que todos sabéis jugar a la Oca... y tiro porque me toca. ¡Pues esto ya es una regla! ¿A que no jugáis de cualquier manera?: al tirar los dados lo hacéis sobre el tablero, esperáis vuestro turno, sabéis qué hacer cuando caéis al Pozo, en el Laberinto... o en la Muerte, además de lo de oca a oca y tiro porque me toca. Si no fuera así, no se podría terminar ni una partida. Acabaríais todos a gritos y peleados.

Árbitros para consultar y ayudar

Todos los deportes tienen sus Reglas para que todos los jugadores tengan las mismas oportunidades. Jugando a Match Play, lo hacéis contra de un adversario, uno contra otro, pero en Stroke Play lo hacéis todos contra todos, aunque en un partido sólo caben tres o máximo cuatro jugadores, si bien sabéis que si todo el mundo juega con corrección y aplicando la Regla, nadie sacará una ventaja sobre vosotros.

En muchísimas ocasiones no tendréis un árbitro para consultar, y así es cuando se demuestra el juego lim-

pio de los jugadores aplicando lo mejor posible las Reglas con su propia conciencia y comportándose con los otros jugadores con el máximo respeto. ¡Esto es el espíritu del golf!

Quien se comporta como un rufián no tiene sitio en este deporte, hecho para caballeros. El que va gritando, hablando cuando sus compañeros van a jugar, echando los papeles por el suelo, no reponiendo chuletas, no arreglando los piques... que se dedique a otra cosa y deje en paz a los demás.

La importancia de las Reglas

Las Reglas de Etiqueta son las primeras Reglas que se estudian, y son tan importantes que por un mal comportamiento te puede descalificar, y si no, tirad un palo por los aires y veréis lo que os pasa. Os diré que las Reglas son difíciles de estudiar, de entender y recordar. Por eso los árbitros tenemos un libro casi tan grande como el Libro Gordo de Petete, para ayudarnos con las Reglas, que es el Libro de Decisiones.

Pero sé que vosotros sois chavales jóvenes dispuestos a aprenderlas poco a poco, aprovechando las competiciones que la RFEG, las Federaciones Autonómicas y vuestros clubes organizan, de manera que seréis el día de mañana grandes golfistas, que disfrutaréis, como ahora lo hacéis, de este maravilloso deporte.

Por Antonio de Udaeta Valentín
Juez - Árbitro Nacional



Tu equipo crece

Si te haces mayor y vas camino de los 11, haz crecer tu bolsa de palos con la Moxie I de Ping, que incluye driver, madera, híbrido, hierros (7, 9, SW) y putter en esta bolsa junior con trípode tan chula. PVP aprox.: 319 €.



Los grips de moda Los grips de los campeones. Con los Super Stroke pateas de maravilla, pones alegres colores en tu putter y los tienes de diferentes tamaños. El Ultra Slim 1.0 es el más fino y el que te puede ir mejor según el tamaño de tus manos.



A cuánto del hoyo ¿Te gustaría saber a cuánto estás del hoyo? Qué te parecería si en los entrenamientos en el campo tu caddie llevara el nuevo Garmin Approach S4, un GPS de golf con pantalla táctil y la función 'Vista de Green'. PVP aprox.: 329 €.

Elegantes en invierno Abridados y elegantes polos, jerseys y chaquetas con la misma calidad y funcionalidad. En la Colección de Invierno 2014 de Golfino los diseños de los mayores se interpretan para niños y niñas con un aire más juvenil.



Especial para chicas

Los cinturones de golf de la marca Druh Belt & Buckles son los oficiales de Europa para la Ryder y la Solheim Cup. De su bonita colección, estos con la hebilla en forma de flor y el logo brillante seguro que va a gustar a las chicas.



Pensando en la temporada 2014

Esta Navidad, en el paréntesis entre clases y más clases, échale imaginación y piensa en cómo te gustaría jugar a golf el año nuevo. ¿Qué 'detalles' te podrían ayudar a jugar mejor y a disfrutar más del golf en el campo?

Por Miguel Ángel Buil
(www.mygolfway.com)

En el mundo hay muchas cosas que merece la pena proteger.



muchomejor[®]

Un proyecto proyecto real que protege lo que más importa.

Reale

SEGUROS PARA LA VIDA REAL

Entra en www.proyectomuchomejor.com y conoce toda la iniciativa.

 facebook.com/RealeSeguros